

## Variación y cambio lingüístico: la /s/ de El Hierro

Josefa Dorta  
Universidad de La Laguna  
SEGAI Laboratorio de Fonética

En el terreno fonético-fonológico se viene advirtiendo desde hace tiempo un cambio en la isla de El Hierro (Canarias) que podría haber culminado o estar en fase de hacerlo: 1) la frecuente realización sibilante en posición implosiva ([*-s*]), en lugar de la aspiración común en Canarias ([*-h*]), y 2) la percepción como un sonido similar al de la /s/ castellana (apicoalveolar) distante de la común en Canarias (predorsodental). En este trabajo nos cuestionamos una doble posibilidad: a) el peso de la norma canaria ha culminado en la isla herreña un proceso de homogeneización en el tipo de /s/ y en su realización en posición implosiva; y 2) hasta qué punto la norma canaria sigue estando en conflicto con la norma castellana, pues ambos fenómenos pueden estar relegados a una generación de muy avanzada edad con lo cual se podría hablar de que el proceso de homogeneización está en marcha pero no ha culminado aún.